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香港文匯報昨日邀請了多間中學校長出席《校長座談會》，出席
的校長包括有香島中學校長(天水圍)楊耀忠、培僑中學校長招祥麒、福建中學(小西灣)校長黃均
瑜、香港教育工作者聯會黃楚標中學校長鍾銑玲、漢華中學校長關穎斌、香島中學(將軍澳)校長
吳容輝、香島中學(正校)校長黃頌良等。本報董事總經理歐陽曉晴、副總編輯吳明及副總經理吳
建芳，就本報版面方面聽取各校長的意見和建議。

本報辦《校長座談會》

福建同鄉會40人訪石獅

旺角坊會慶60周年聯歡

王利民主持座談會
是次座談會由省政協副主席王利民主

持。孫堯發言時說，省政協今年連續第6
年舉辦同類座談會，組織港澳委員積極
開展協商議政、招商引資活動，為擴大
該省的對外開放和推動經濟社會更好更
快發展獻計出力。齊齊哈爾市市長韓冬
炎其後對該市旅遊業、農產品加工作了
重點投資推介。

配合推產業園區建設
杜宇新在發言時指出，為實施「八大

經濟區」和「十大工程」建設，省政府
將重點建設多個高新技術產業園區。
他指出，省政協今年的重點工作將是

積極配合省政府推進重點產業園區建
設，包括哈爾濱市呼蘭區生物產業園、
肇東市綠色食品工業園、安達市精細石
油石化產業園。
杜宇新又說，省政協將於7月18日至22

日組織考察活動，期望各委員和工商界

人士都能夠參加，對建設上述產業園區
積極建言獻策，尋求合作發展機遇，幫
助及支持該省實現更好更快的發展。

黎桂康：港區委員有實力有地位
黎桂康在發言時指出，港區委員都是

經濟上有實力、社會上有地位的領袖，
為保持香港繁榮發展及促進兩地經貿合
作作出努力。他期望各委員藉此機會出
謀獻策，推動黑龍江省經濟社會取得更
大的發展和進步。
劉宗明指出，該省擁有眾多的少數民

族文化和獨特景點，有很大的潛力發展世
界級旅遊業。他建議省政府加大力度整合
不同資源，雖然發展旅遊業投資成本大，
卻可以帶動周邊城市的產業發展，未來的
旅遊收益也是可觀和顯著的。

林樹哲：善待投資者鼓勵營商
林樹哲認為，黑龍江的發展充滿活

力，未來可以借助香港這一平台走向世
界，促進會願意發揮橋樑作用，協助該

省擴大對外宣傳。他亦提及，希望省政
府善待在省內的外來投資者，設立申訴
部門收集投資者的意見和建議，進一步
改善營商環境。

林廣兆：應注重金融銀行發展
香港中銀國際控股有限公司副董事長

林廣兆則認為，該省要注重發展金融業
和銀行業，將省內的工商銀行打造成為

國家級甚至是世界級銀行。
省政協委員、香港意得投資有限公司

董事長高佩璇指，看好該省的發展潛
力，公司有興趣加大投資力度。
出席的香港代表還有：香港中聯辦協

調部副巡視員張麗，工商界人士羅富
昌、劉坤銘、歐陽士國、龐維仁、方
平、鄭重、許學之、黃成林、吳漢增、
孫志文、唐宏洲、余潔儂、張漢貞等。

黑省政協港澳委員深座談
杜宇新孫堯籲工商界獻策 黎桂康林樹哲劉宗明等出席

香港文匯報訊(記者 陳巧顏) 旺角街坊會成立60周年暨第23屆
理監事就職典禮及會員聯歡大會，日前假尖沙咀龍堡國際賓館
隆重舉行，梁華勝蟬聯理事會主席，羅犖銘榮任首席會長，王
立文任監事會主席。大會筵開逾70席，冠蓋雲集，場面熱鬧。

張建宗余汝文等出席
應邀出席聯歡晚會的主禮嘉賓包括：勞工及福利局局長張建

宗，中聯辦九龍工作部副部長余汝文，油尖旺民政事務專員郭
黃穎琦，油尖旺區議會副主席梁偉權，社會福利署九龍城及油
尖旺區福利專員黎馮寶勤，港區全國人大代表高寶齡，九龍總
商會理事長鄭君旋，九龍西各界協會會長鄧祐才等。
梁華勝致歡迎辭時指出，旺角街坊會自1951年創立以來，已

走過一個甲子的光輝歷程，一貫勉力興學扶危，敬老慈幼，濟
弱助貧，排難解紛，贈醫施藥，恤難救災。
張建宗、余汝文致勉勵辭時一致讚揚旺角街坊會紮根社區60

年，竭誠為社群服務，成為坊間與政府溝通的橋樑，構建和諧
社區的良好夥伴，不遺餘力扶助弱勢社群，成為區內最具影響
力的地區組織之一。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）九龍總商會日前假該
會會議廳召開第36屆理監事第5次聯席會議，會後在禮
堂舉辦專題講座，邀請香港大學專業進修學院院長、
大亞灣核電站安全諮詢委員會副主席李焯芬擔任主講
嘉賓，剖析日本核事故的構成、反思及影響。講座
後，大家濟濟一堂慶祝國際母親節。
李焯芬表示，香港人非常關心的廣東大亞灣核電廠

發生像日本福島核電廠那樣的核事故機會甚微，因大
亞灣核電廠比福島核電廠晚了20多年，安全系統和後
補系統技術較成熟，而大亞灣周邊發生大地震的風險
也相對福島低很多。

分析水力太陽能利弊
他又分析，水力、太陽能、風能、燃煤、天然氣和

核能等各項能源的優點和缺點，強調「世界上沒有免

費晚餐，每一種能源發電各有其利弊，每樣選擇均需
付出代價」。他指出，節能並不能解決現時工業社會的
需要，長遠需反思未來的產能組合。

辦慶祝母親節大會
講座後，龍總在禮堂舉辦慶祝國際母親節大會，由

該會婦女部主任謝淑芳擔任大會主席。她在致謝辭時
指出，香港生活節奏緊湊，工作壓力大，許多母親在
工作緊張忙碌之餘，還要負起照顧家庭，教育子女的
重任，難免心力交瘁。其實只要從經濟和心理各方面
做好準備，做母親是一件愉快、幸福而又意義重大的
人生大事。
她說，做媽媽的無需過於追求「名校」和與人攀

比，讓子女能夠在愉快和平衡的環境中學習與成長，
養成自信、樂觀及堅強的性格，主動學習、善於溝

通，比什麼都重要。
該會副監事長兼博愛醫院總理譚姜美珠講故事，分

享母親的偉大和作子女的該盡孝道。
出席歡聚一堂的龍總首長尚包括：龍總理事長鄭君

旋，監事長黃熾雄，副理事長曾超強、鄭寶和、鍾
田、王慧玲、劉建華，副監事長謝英明、陳達科、戴
焯南、何樹坤。

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 通訊員

盧俊傑 泉州報道）香港福建同鄉會訪問
團一行40人，日前蒞臨福建石獅參觀考
察，受到石獅市委書記許維澤等領導的
熱烈歡迎。

沈沖林廣兆盧溫勝等隨團
訪問團由中聯辦協調部部長沈沖擔任

榮譽顧問，香港福建同鄉會榮譽會長林
廣兆、盧溫勝、顏乾成、施振銜為名譽
團長，香港福建同鄉會理事長顏金煒為
團長。

許維澤：投資興業創新商機
石獅市委書記許維澤在致辭時表示，

香港福建同鄉會成立以來，秉承愛國愛
港愛鄉的傳統，廣泛聯繫和團結旅港閩
籍鄉親，在推動香港的繁榮、發展、穩

定等方面做了大量工作，希望訪問團借
此機會回鄉尋找投資興業、合作共贏的
新商機。

石獅發展快投資環境完善
期間，訪問團參觀了投資60多億元的

泉州灣跨海大橋工程和中國最大的紡織
服裝批發市場石獅服裝城。訪問團成員
沈沖、林廣兆、盧溫勝、顏金煒等隨後
的座談中先後表示，近年石獅經濟社會
發展快速，隨 泉州灣跨海大橋、環城
高速等一批基礎設施建成後，石獅投資
環境必將更加完善，投資回報率必將大
大提高。他們並表示，相信在石獅市
委、市政府的帶領下，石獅的前景一定
會更美好。
據了解，石獅師紡織服裝產業外，石

獅還有鞋業鞋材、印刷包裝、五金機

械、體育用品、食品飲料等產業，目前
還在大力發展高新技術產業電子信息
業，這7大產業構成石獅的現代產業支

柱。在發展產業的同時，石獅還致力於
城市建設，啟動的「七大片區」改造建
設亦正加快實施中。

■嘉賓為大會主持浴佛儀式。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）四川大
地震3周年將至，部分偏遠鄉鎮的居民仍
然要飲用未經處理的水，對健康構成威
脅。針對此問題，香港生產力促進局在港
京扶輪社的贊助及香港復康力量的合作
下，延續「淨水送山區四川關懷行動」，
將其研發的電動式WaterSafe薄膜淨水系
統，贈予區內的偏遠小學，為當地師生提
供安全食水。上述機構昨日舉行發布
會，講述詳情及為活動進行啟動式。

港京扶輪復康力量贊助
生產力局總裁麥鄧碧儀表示，四川大

地震後，為協助災區紓緩因供水設施損
毀而引起之安全食水供應問題，生產力
局專家運用其環境管理專業知識，將應
用於工業污水處理的先進薄膜超濾技
術，開發了WaterSafe淨水系統，隨後聯
同該局義工隊送往災區及跟進運作。
今年始，該局得到港京扶輪社及香港

復康力量的支持，延續這個「行動」，將
4套電動式系統送給兩間山區小學。生產
力局希望將此項活動的經驗與更多志願

團體及機構分享，獲得更多支持，長期推行這個
項目，為山區居民提供安全及優質的食水。

設淨水系統1,700師生受惠
港京扶輪社社長連漢森表示，該社一直關注內

地衛生水源的問題，最近得知四川德陽市中江縣
聯合鎮群星分校及樂山市馬邊縣沙腔鄉沙腔中心
小學因地處僻遠而沒有衛生的食水供應，因此聯
同其國際夥伴泰國Sathorn扶輪社和台北中原扶輪
社，與生產力局和香港復康力量合作，透過今次
行動向這兩所學校提供淨水系統，為約1,700位
師生供應衛生的食水。
他續說，港京扶輪社除了統籌「行動」的聯絡

工作外，並負責籌募有關經費，及監察經費的運
用和項目的進度。

佛聯會觀塘辦浴佛大會

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 香港佛教聯合會
日前舉辦觀塘區佛曆2555年浴佛節吉祥大會暨和
諧社區匯演活動。佛聯會副會長黎時煖和執行副
會長宏明法師出席及主持浴佛儀式。黎時煖致辭
時表示，希望藉此浴佛節活動，共同祝願全天下
人類如意吉祥。
中聯辦協調部處長褚有奇，全國政協委員陳鑑

林，觀塘區議會主席陳振彬，觀塘民政事務專員
區慶源，觀塘警區指揮官趙啟一，觀塘區總學校
發展主任關伯強等出席主禮。

黎時煖：18區辦慶祝活動
黎時煖致辭時表示，佛教創於2500年前，至今

全世界許多國家及地區如印度、尼泊爾、韓國、
日本、斯里蘭卡、泰國及馬來西亞等都在佛誕這
一天舉行慶祝活動。香港特區政府將佛誕定為公
眾假期後，佛聯會每年在佛誕期間，在港九新界
18區都有舉辦盛大的慶祝活動。

宏明法師主持浴佛儀式
宏明法師主持浴佛儀式後，觀塘社區多個機構

展開和諧社區節目匯演。大會藉此呼籲社區人士
群策群力，共同努力構建和諧社區。

香港文匯報訊 （記者 沈清麗）黑龍江省政協為貫徹落實省

政府「八大經濟區」和「十大工程」發展戰略，於本月5日假

東莞觀瀾湖高爾夫球會召開「黑龍江省政協港澳委員深圳座談

會」，聽取和搜集港澳委員和工商人士的意見和建議。省委副

書記、省政協主席杜宇新及副省長孫堯出席大會並發言。香港

中聯辦副主任黎桂康，全國政協委員、香港黑龍江經濟合作促

進會創會會長林樹哲，省政協常委、香港黑龍江經濟合作促進

會會長劉宗明，以及港區省級政協委員聯誼會、香港黑龍江經

濟合作促進會、香港潮州商會、香港汕頭商會首

長共聚一堂，一齊出謀獻策。

豫鎮書記惡補港禮節「招商」
香港文匯報訊

（記者 戚紅麗、劉

蕊，實習記者 劉

林子 濟源報道）

香港一直是內地
省市和企業「走
出去」的首選之
地。河南省一位
鎮級領導為了吸引港企投資建廠，特地花3個月
的時間補習香港禮節，希望能夠得到港商認可。

翟偉棟：來港取經3個月
來自「愚公故里」的河南省承留鎮黨委書記翟

偉棟（見圖）日前在接受香港文匯報記者採訪時
提及，以前曾有港商有意向到承留鎮投資建廠，
但自己對香港知之甚少。為防止與港商交流過程
中出現差錯，他專門花了近3個月來了解香港基
本情況及企業文化，並希望用自己的真誠打動港
商到承留鎮投資建廠。翟書記在接受訪問時，還
不失時機地向記者請教，到底應該稱香港企業負
責人「老闆」還是「先生」。

龍總邀李焯芬講核安全

■潮州商會和汕頭商會出席黑龍江省政協港澳委員座談會。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■劉宗明、
林樹哲、黎
桂康、杜宇
新、孫堯、
張麗、高佩
璇出席座談
會後合照。
香港文匯報

記者
沈清麗 攝

■香港福建
同鄉會訪問
團參觀石獅
服裝城。
香港文匯報

福建傳真

■鄭君旋
（左）和謝
淑芳（右）
致贈紀念
品予李焯
芬。

■主辦單位代表為「淨水送山區四川關懷行動」
作啟動式。
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本 內容：紫荊廣場 神州大地 台灣新聞 娛樂新聞 副刊 體育新聞


